



Calidad de vida

El consumo y venta de drogas en la vía pública, el consumo de alcohol, los rayados y otros daños a viviendas y vehículos son las incivildades que más molestan a los tarapaqueños, según revela el Tercer Estudio Longitudinal Región de Tarapacá 2024, realizado por el Centro de Encuestas y Estudios Longitudinales de la Universidad Católica y la empresa minera Doña Inés de Collahuasi.

Se trata de situaciones que impactan negativamente en la calidad de vida de los habitantes de la región, afectando principalmente a las ciudades más pobladas, como Alto Hospicio e Iquique, pero que también se presentan en las comunidades del interior.

La incivildad que más incomoda a los encuestados es la presencia de personas consumiendo drogas (44,5%), seguida por la venta de drogas (30%), peleas en la vía pública (27,8%), lanzamiento de fuegos artificiales (21,9%), rayados u otros daños (18,9%), balace-

ras (12%) y funerales de alto riesgo (6,5%).

El análisis da cuenta que los niveles de incivildades disminuyen en las comunas de la provincia del Tamarugal. En Pozo Almonte,



Se trata de situaciones que impactan de manera negativa la calidad de vida de los habitantes de la región”.

la acción que genera mayor sensación de inseguridad es el consumo de drogas y alcohol (32,7%). En Pica (7,8%), Huara (9,5%) y Colchane (3,7%), la preocupación también se centra en esta problemática. En cambio, en Camiña, la principal inquietud ciudadana corresponde a personas pe-

leando o realizando amenazas en la vía pública (2,9%).

Es fundamental que estas situaciones sean abordadas por los municipios, con el respaldo de diversas instituciones, comenzando por las policías, con el fin de ofrecer entornos más seguros y agradables para los vecinos.

Gran parte del espacio público está subutilizado precisamente a causa de estas incivildades. Por ello, es clave fomentar el desarrollo continuo de actividades que promuevan el uso ciudadano de estos lugares, desplazando así a quienes incurren en faltas o ilícitos.

También se requiere una inversión sostenida para modernizar estos espacios, mejorar la iluminación y contar con infraestructura de calidad que motive a las familias a volver a disfrutar de la vida en comunidad. La seguridad es responsabilidad de todos, y por eso es importante que nadie se reste en el trabajo por ciudades más limpias, ordenadas y seguras.